

# LA VICTORIA

## Semanario de Béjar

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
Correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la redacción.

### ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50  
En id. id. un año . . . . . 6'00  
Pagando un año anticipado. . . . .  
Anuncios y comunicados á precios convencionales

## LA FIESTA DEL CORPUS EN ESPAÑA.

Ha revestido siempre extraordinaria pompa nuestra patria la festividad del Corpus. Apenas instituida, en el siglo XIII, España esmeró en celebrarla con esplendor, no sustrajo por ningún otro pueblo, en los tiempos de nuestro mayor poderío.

Y aún hoy se celebra con admirable entusiasmo, lo mismo en ciudades populosas, que en humildes aldeas.

Al servicio del Dios de nuestros altares fueron nuestros antepasados, en ese día de júbilo universal, las magnificencias del arte y el ingenio, la pintura, la escultura, la arquitectura, la música, la poesía; sus riquezas y preciosidades, las joyas, los brocados, los tapices; y los que no poseían preciosidades ni riquezas los arbustos y las yerbas, las plantas y las flores.

¡Oh, dichosa edad aquella en que el alma española gozaba con deleite purísimo, rindiendo el tributo de sus homenajes al Hacedor supremo, llevado procesionalmente en su carro triunfal!

Algo vislumbramos hoy, á través de las solemnidades actuales, del horizonte de aquellos tiempos en que se veía á la grandeza colosal de España humillarse ante la infinita grandeza de Dios.

Los ricos depositaban sus más preciadas joyas á los pies de la divina Magestad, levantando en las plazas los suntuosos altares; que habían de servir de trono al augusto Sacramento; los pobres erigían por las calles magníficos arcos de ramos y flores; organizaban danzas y sembraban de plantas aromáticas el trayecto de la brillante comitiva; los aristócratas del talento escribían la relación de la fiesta y los reyes de la poesía dedicaban el poder de su genio á vaciar en inspiradas estrofas las alabanzas al Santísimo.

De aquel entusiasmo que embriagaba el espíritu de nuestros padres quedan monumentos imperecederos, como son, entre otros, los autos sacramentales del gran dramaturgo D. Pedro Calderón de la Barca, que en Madrid se representaban con extraordinario aparato durante toda la Octava del Corpus.

Para ello levantábanse extensos tablados en la plaza de Oriente, inmediata al Palacio Real, y en la de la Villa, donde se hallaban las corporaciones de los Consejos de la nación.

Allí se encaminaban ocho carros triunfales, con sus compañías de comediantes, principian-do la representación del primer acto en la plaza de Oriente, delante del monarca, trasladándose, después de terminado aquel, á la plaza de la Villa, donde presenciaban la escena, entre otras corporaciones, los Consejos de Castilla y Aragón, y también el pueblo de Madrid.

La representación de estos autos contribuía eficazmente á vulgarizar las enseñanzas de la fe y á sostener y afianzar la Religión en el alma española.

También nos hablan elocuentemente de aquel nuestro glorioso pasado las magníficas custodias que, á pesar de las tormentas revolu-

cionarias del siglo XIX, poseen todavía nuestras catedrales y aún muchas iglesias de menor importancia.

Peculiares por completo de nuestro país esos templetos sobre los que descansa el viril con la Hostia Santa y se eleva esta en triunfo el día del Corpus, constituyen otros tantos prodigios del ingenio; en que se han reunido la riqueza y el arte, para expresar en lo que cabe los sentimientos de religioso entusiasmo, característicos de España en aquellos días en que no tenía rival en ninguna de las naciones del mundo.

La mayor parte de estas custodias son de oro ó de plata y están adornadas con esmalte y pedrería.

Entre todas sobresalen las de Toledo, Córdoba, Sahagún, Cádiz, Salamanca, Palencia, Gerona, Palma, Barcelona, Jaén, Santiago, Carrión y otras que no es posible enumerar aquí y mucho menos describir.

Pero si estas magníficas joyas permanecen como otros tantos monumentos que hablan de la pompa que revestía esta solemnidad en las ciudades, también quedan en las aldeas recuerdos de aquella venerable antigüedad.

Hoy es todavía costumbre en muchos pueblos de España el cubrir de ramos y colgaduras las casas y esparcir por el suelo tomillos y romero que saturan de aromas el ambiente, y de trecho en trecho se levantan á cielo abierto espléndidos altares, á cuyo adorno contribuye la naturaleza con su vegetación y su color.

Lástima que estas benditas costumbres, que nos legaron nuestros antepasados, vayan desapareciendo de otros pueblos de nuestra patria.

En el nuestro todavía se conservan.

Respecto al tomillo, se nota su falta en algunas calles y frente algunas casas.

¡Y cuidado que abunda en nuestro monte y se vende en abundancia por la ciudad!

A ver si este año, en ninguna de las calles, por las que pasa la procesión, y frente á ninguna de las casas de las mismas, escasea.

Z. X. y A.

## La rosa blanca

.....La tarde es hermosa: una de las últimas del mes de mayo, templada y apacible.

El sol se va hundiendo en el horizonte; los altos picachos de los montes lejanos, á los que sirve de fondo un instante el disco de aquel, brillan con vivísimos resplandores de incendio; se oculta el astro del día y, durante un breve tiempo, parece el remoto horizonte la costa de un mar de fuego, que va apagándose poco á poco...

La luna, sin luz aún, blanca, poética y bella, aparece en el punto opuesto del horizonte y comienza á elevarse...

Empiezan á aparecer también acá y allá algunas estrellas tachonando la inmensa bóveda azul, cuya purísima transparencia no empaña ni el más ligero vapor.

Por todas partes hay flores; en los montes y en los valles, en las cumbres y laderas: el am-

biente está embalsamado con su fragancia: la brisa es pura y agradable.

Percíbense confusamente esos vagos rumores sin nombre, que se alzan de la tierra al extinguirse el día: se oyen á lo lejos, muy débilmente, las notas sueltas de algún cantar; el toque del *Angelus* suena en la torre de la ermita del valle, pausado y solemne.

El espectáculo es magnífico, grandioso, austero...

Há largo rato que el anciano conde de Alcañal se halla reclinado en un sitial, á la parte adentro de uno de los balcones abiertos de su castillo, mirando al espacio, con los ojos fijos, inmóviles, sin ver nada; algún que otro suspiro profundo y amargo se escapa de cuando en cuando de su pecho; la expresión de su rostro es esta tarde más sombría que de ordinario; el recuerdo de sus culpas pesa sobre su alma, como pesaría sobre su cuerpo una inmensa montaña...

Una alborotada risa infantil, regocijada como el gorjeo de un pájaro, se escucha á lo lejos y va acercándose; la puerta del salón se abre con estrépito y un ángel sin alas, Cecilia, la nieta del conde, una preciosa niña, rubia y blanca como el alabastro más puro, se precipita en el salón y se dirige al conde, gritando:

—¡Ay qué risa, abuelito! ¡Me quería coger mamá y no pudo! ¡Mira, mira!—añadió luego, cambiando de tono y mostrando al conde su delantal blanco como la nieve, que llevaba recogido con ambas manos.—¡Mira cuántas flores! ¡Ayúdame á hacer un ramo para la Virgen! Dime: ¿vendrás conmigo esta tarde á la iglesia?

—No puedo, hijita—contestó el conde sabiendo de su abstracción.—Me duele la cabeza.

—¡Me duele la cabeza!... ¡Siempre me dices lo mismo! ¡Pues tienes que venir!

—¡Esa función es para los niños, tonta!

—No, señor, es para todos; que lo dice la copla que cantamos cuando le ofrecemos las flores á la Virgen: *¡Venid y vamos todos!* Los hombres, las mujeres y los niños ¡Todos!

—¿Pero tú has visto algún viejo, como yo, que vaya á ofrecer flores á la Virgen?

—Pero; aunque no vayas á llevarle flores á la Virgen, vén conmigo á la iglesia. ¿Nunca has de venir? ¿No quieres tú á la Virgen?

—Ya lo creo que la quiero ¿Por qué no he de quererla?—contestó el conde.

—Como no vienes á verla... Y está más bonita... Con más flores... ¡Ah! ¡Y se ríe más!... Y, cuantas más flores le llevamos, más se ríe... Porque la Virgen quiere mucho á los niños... Lo dijo ayer el señor cura... Y también quiere á los hombres... También lo dijo el señor cura... Anda, abuelito. Si también te quiere á ti... concluyó la niña con tristeza.

El conde arrojó un suspiro entrecortado y profundo, con dejos de amarguísimo sollozo, y contestó al fin:

—Que no puedo ir esta tarde te digo. Mira: la llevas á la Virgen una flor, de parte mía, y mañana iré yo; te lo prometo.

—¡Esta, que es la más hermosa!—exclamó Cecilia con acento gozoso, cogiendo de entre las flores y levantando en la diestra mano, con aire triunfante, una hermosísima rosa blanca.

Abuelito...—prosiguió luego con mucho mimo y dulzura.—Dáale un beso para que se lo lleve

también á la Virgen de parte tuya. Verás cuánto se alegra, porque, como no has ido ninguna tarde...

—¿Qué?...

—Pensará que no la quieres y tendrá pena; y, cuando vea que la envías un beso, se pondrá muy contenta.

—Sí, hija de mi alma, sí,—contestó el conde, tan conmovido, que así, casi se le saltaron las lágrimas, posando luego levemente sus labios, como con miedo de profanar su blancura, en los en los pétalos de la rosa.

¿Qué pasó entonces en el alma de aquel hombre?...

¡Sólo Dios lo sabe!

¡Misterios de la gracia divina y del corazón humano!

Es lo cierto que el conde, después de besar humilde y amorosamente la rosa, dobló la frente, lleno de pesadumbre; que una mortal congoja se apoderó al cabo de él y que extendiendo de pronto el brazo, exclamó con angustia:

—¡Cecilia! ¡Cecilia!, trae la rosa.

Y, haciendo luego un esfuerzo por serenarse, para no asustar á la niña, continuó:

—Mira: Voy á decir un recadito á la rosa... para que también se le lleves á la Virgen de parte mía.

Y, aproximando suavemente sus labios á los pétalos de la flor, dijo muy quedo, con todas las veras de su alma:

—¡Madre mía! ¡ruega por mí al Señor! ¡Tén misericordia de mi pobre alma!...

Inquieto, impaciente, esperó el conde á la puerta del castillo el regreso de la niña.

—¿Diste mi rosa á la Virgen?—preguntó ansiosamente á Cecilia, apenas la divisó.

—¡Ya lo creo! ¡Antes que mi ramo! ¡Y el beso y el recadito!... ¿Qué era el recadito?

—Por eso se puso tan contenta, cuando la di la rosa. Porque se reía, se reía mucho... ¡Más que cuando la di el ramo! Pero ya no le llevo más recaditos, porque se va á enfadar y me va á decir:—Mira, niña, haz el favor de no traerme más recaditos de tu abuelito: que venga él á decírmelos, que la iglesia está muy cerca, y no le duele ningún pie.—¿Vendrá mañana?

—¡Sí, hija de mi alma, irá, irá!...—exclamó el anciano abrazando la á niña.

Y fué á la función de las flores á la siguiente tarde, y á la siguiente... y las restantes del mes de mayo, y el último día, en la solemnísimá fiesta del *Amor Hermoso*, comulgó al lado de Cecilia, después de confesar contrito sus culpas, lleno de dulce esperanza en la divina misericordia, gracias á la poderosa intercesión de María Inmaculada, que acogió benigna y piadosa el humilde y ferviente ruego, que aquella dichosa tarde la dirigió en el cáliz de una flor.

M. Sch.

## RÁPIDAS

A propuesta de la Sociedad Oceanográfica del Golfo de Cascuña ha sido nombrado *Officier d'Academie* de Francia «por sus profundos conocimientos astronómicos, envidiables pronósticos del tiempo é inmensos servicios prestados con ellos á los pescadores de las costas francesas», un español distinguido...—agárrense á la pared para no caer de espaldas los que no puedan ver ni pintado á un clerical—un español distinguido:

El Vicario de Zarauz.

En Lavardac--Francia--en las elecciones municipales allí recientemente verificadas, *ha sido elegido* teniente de alcalde M. Ducosse, muerto pocos días antes.

Aquellos electores han querido honrar de tan original manera la memoria del difunto, que disfrutaba en el pueblo de generales simpatías.

En asuntos electorales suelen ir por acá las cosas de otro modo.

Los muertos, en algunos puntos de España, no son votados; *rotan*.

\* \*

En la región valenciana hay bastantes leprosos, de quienes huye casi todo el mundo, porque la lepra es una enfermedad terrible, que se pega.

La mayoría de los leprosos mueren aislados, en medio de horribles dolores y convertidos en verdaderos monstruos.

Es casi seguro que la persona, que los cuida, se contagia y muera como ellos.

Pues bien; en Gandía, de dicha región, se va á fundar un sanatorio para leprosos, á cuyo frente se pondrá... ¿Soriano?... ¿Blasco?... ¿Lerroux?... ¿Iglesias?... ¿Urales?...

No me *jaga osté* reir, que tengo dentadura postiza.

El Padre Ferris, de la Compañía de Jesús.

¡Un jesuita!

Á ver, esos «amigos» del pueblo, *republicanos*, socialistas y anarquistas, que vayan á ayudarle, que eso es propio de almas generosas.

Pero... verán ustedes como los susodichos «amigos» se quedan en casa.

¡Oh, pueblo, pueblo!

LAGUERRO TIPO.

## AGENCIA CENTRAL CONTINENTAL

VIAJES Y EXCURSIONES

Alcalá núm. 7.—Teléfono 258.—MADRID

La nueva tarifa especial X núm. II. *Billetes por kilómetros*—combinada *entre todas las Compañías de ferrocarriles españoles* (menos alguna de vía estrecha), para la adquisición de billetes para determinado número de kilómetros, se presta á tal serie de combinaciones que, bien estudiadas, facilitan y abaratan los viajes, con notable beneficio del público.

Por lo que á sus precios se refiere, baste decir que representan una rebaja total que, iniciándose alrededor del 40% en los *menores recorridos*, se acerca al 70% en los de *grande extensión*, como puede verse comparándolos con los precios ordinarios, á cuyo efecto se une á la presente un extracto de referida tarifa.

Si examinamos sus condiciones, resulta de una novedad y conveniencia extraordinarias el que los billetes *desde 3.000 kilómetros* sirvan *para varias personas de una misma familia ó razón social, aunque no vaya al frente del grupo el titular del billete*. Esta ventaja es notable, pues equivale á tener, en todo momento, á disposición *de una familia* billetes económicos, *aun dentro de los más cortos recorridos*.

Es verdad que es preciso llenar ciertos indispensables requisitos para la adquisición y uso de dichos billetes, pero ni aquéllos son molestos, ni de difícil cumplimiento, sobre todo si se compran en esta *Agencia*, creada con el objeto de facilitar al público, á partir del 1.º de Junio próximo, entre otros servicios que, por su extensión, no se mencionan, los siguientes:

DENTRO DE LA PENÍNSULA

1.º La Agencia vende, *con la anticipación que se desee*, billetes de ferrocarril de Madrid á Hendaya, San Sebastián, Cerbere, Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Córdoba, Sevilla, Huelva, Cádiz, Granada, Málaga, Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, y viceversa (1).

2.º Expende, en el acto, *Billetes Circulares á voluntad del viajero* y los *Billetes kilométricos desde 1.800 á 12.000 kilómetros*.

3.º Organiza *excursiones* á diferentes puntos de España y del extranjero, incluyendo todos los gastos en un billete especial. Es decir, que para viajes á París, por ejemplo, la Agencia facilita diariamente cupones en los que se comprende el viaje *de ida y vuelta y la estancia en uno de los principales Hoteles situados en los grandes bulevares*, ó en otros más económicos, á elección de los *turistas*.

4.º Expende, asimismo, *cupones para almuerzos y comidas* en las principales fondas de los ferrocarriles.

(1) Si hubiera alguna alteración respecto de las estaciones nombradas, esto es, si la Agencia no expendiera billetes para alguna de ellas, lo avisaría oportunamente.

FUERA DE LA PENÍNSULA

5.º Vende billetes circulares, los ordinarios *sencillos* y también de *ida y vuelta* para *deos, París, Marsella y Niza* y viceversa.

6.º De acuerdo con varias compañías de navegación y especialmente con la *Compañía Transatlántica*, la *Agencia Central Continental* facilita combinaciones para viajes directos de Madrid á Argelia, Túnez, Baleares, Melilla, Ceuta, Tánger, Islas Canarias y Azores, Río de Oro, Puerto Rico, Cuba, Estados Unidos, Brasil, Repúblicas Sur-Americanas, Filipinas, etcétera, utilizando para ello la vía Lisboa ó de Alicante, Valencia, Barcelona, Santander, Coruña y Vigo.

7.º Por último se encarga de retener *asientos de lujo*, avisándolo con la debida anticipación.

Nota: 1.ª Los billetes expendidos por esta Agencia sirven para *facturar directamente* el equipaje *sin necesidad de presentarlos en los despachos de billetes de las Estaciones*, exceptúan los billetes circulares y los kilométricos, para los cuales se requiere su presentación en taquilla.

2.ª La Agencia entrega *en todo momento en su Despacho y en el domicilio de los interesados*, mediante una pequeña comisión, los billetes que se le pidan.

Según queda dicho, los que utilicen los servicios de esta Agencia no sólo pueden adquirir los billetes circulares y kilométricos en la *misma fecha del pedido*, sino que, además, pueden recibirlos *en su domicilio*, ahorrando se acudir á las oficinas de las Compañías respectivas, para aclarar dudas, justificar datos y otros detalles, operaciones más fáciles de ejecutar en una oficina situada en el centro de la población.

En lo que á billetes ordinarios y, sobre todo, á los destinados á *excursiones por el extranjero* concierne, la ventaja para el público resulta grande puesto que, *con toda anticipación*, puede obtener los billetes que necesite, sin esperar para ello al preciso momento de salir el tren.

Es asimismo, de gran utilidad á los viajeros que emprenden viajes á América, Filipinas, costas de Africa, etc., poder proveerse en Madrid y *en su mismo domicilio* de los billetes de ferrocarril *hasta el puerto de embarque y del de la Compañía de la navegación hasta el destino*, con lo cual les resulta un *billete directo*, por ejemplo, *de Madrid á Cuba, Nueva York, etc.* En sentido inverso, esto es, desde Cuba, Filipinas, etc., los viajeros pueden obtener su *billete directo hasta Madrid*, acudiendo á las Agencias de la Compañía Transatlántica.

La Agencia Central facilita *coches-familiares* entre las estaciones y los domicilios, garantiza siempre *habitaciones en los principales Hoteles*, etc., de todo lo cual se informará más extensamente y por separado á quien lo desee.

Nota.—Los *Billetes por kilómetros* están formados por libritos elegantemente encuadernados, para los cuales esta Agencia admite *anuncios*, á precios de tarifa.

El Director,

I. MOSQUERA DE CASTRO.

## Combes silbado

Leemos en *La Croix*, de París:

«Leyendas del tiempo viejo nos dicen que los grandes visires abandonaban, en ocasiones, sus magníficos palacios y, disfrazados de aldeanos, y á veces de pordioseros, se mezclaban con la multitud, deseosos de conocer los juicios del pueblo relativos á su administración.

¿Ha tratado, tal vez, nuestro gran visir, M. Combes, de imitar este procedimiento, al presentarse de improviso en Rouen, hace tres días, sin pompa alguna oficial?

Posible es que tales hayan sido sus deseos:

(1) Si hubiera alguna alteración respecto de las estaciones nombradas, esto es, si la Agencia no expendiera billetes para alguna de ellas, lo avisaría oportunamente.

ro hemos de convenir en que su amor pro-  
ha experimentado más de una humillación  
ante el viaje.

Llegó á Rouen el jefe del bloque á las tres y  
media de la tarde y, sin darse á conocer, se  
escurrió á tomar un modesto coche de punto,  
no fué reconocido en seguida y *silbado es-*  
*piñosamente*, durante su trayecto, desde la  
estación hasta la prefectura.

Al día siguiente, al dirigirse á la estación  
para tomar el tren de París, repitióse la *silba*,  
con la diferencia de ser mucho más terrible,  
y lo había sido la tarde anterior, silba ver-  
daderamente rabiosa, y podemos asegurar que  
ánime.

Ni un viva, ni aun siquiera una palabra  
ofensiva escuchó en su camino el presidente  
del Consejo.

Él miraba de vez en cuando al prefecto, y,  
prefecto, avergonzado, inclinaba la cabeza.

Una vez en el andén de la estación y en tan-  
paseaba con visibles muestras de mal hu-  
acompañado del prefecto, acercóse á  
Combes monsieur Legrand, vicepresidente de  
«Patria francesa», quien, después de salu-  
arle cortesmente, le dijo:

«Protesto, en nombre del pueblo de Rouen,  
contra el concepto que tenéis de la libertad y  
contra el desprecio que os merecen los ciuda-  
danos franceses.

—*Pardón, monsieur*—respondió Combes,  
casi balbuceando.—No he venido á Rouen  
para hablar de política: dirigíos á vuestros di-  
stados.

Y el presidente del Consejo subió precipita-  
mente al tren, que arrancó en seguida, re-  
saltando impotente el silbato de la locomotora,  
para apagar el estridente rumor de los silbidos  
con que los habitantes de Rouen quisieron ex-  
presar la *simpatía*, que los inspira el perse-  
guidor de las Congregaciones religiosas.

Dícese que nuestro gran visir ha jurado no  
volver á Rouen sin llevar de escolta, por lo  
menos, un regimiento de Caballería.»

## AYUNTAMIENTO

### NOTAS DE LA SESIÓN DEL 24 DE MAYO DE 1904

Principia á las once de la mañana, presidiendo el  
alcalde y asistiendo los concejales señores Lara, Mar-  
tín Marcos, Tío, Hernández Anaya, Herrero, Cebria-  
no, Martín García, Cascón y Ramos.

Se aprueba el acta:

**Despacho ordinario:**

Don Esteban Jiménez pide le sean devueltas 200  
pesetas, que entregó al señor Guervós, por cuenta de  
este Ayuntamiento.

Se acuerda que las descuenta de las 1.000, que  
tiene que mandar á Béjar la Diputación.

El director de la Escuela de Industrias invita á  
presenciar los exámenes de la clase de tejidos, que  
se verificarán el día 25 del corriente.

Se comisiona para que presencien dichos exáme-  
nes á los señores Hernández Anaya, Cascón y Ce-  
rrudo.

El mismo director demanda se conceda una canti-  
dad, para premiar á algunos de los alumnos de la  
Enseñanza nocturna.

El alcalde dice que la Escuela tiene en su poder  
fondos procedentes del importe de derechos de ma-  
trícula de los referidos alumnos, cuales fondos, aña-  
de, pertenecen al Concejo.

Se acuerda cederlos para el fin expresado.

Don Francisco Gómez-Rodulfo Yagüe y D. Simón  
García Picado alegan, para no aceptar el nombra-  
miento de vocales asociados, el primero ausen-  
cia y falta de salud y el segundo que tiene más de  
sesenta años y que no sabe leer ni escribir.

Se desechan las excusas del señor Gómez-Rodulfo  
y se aceptan las del señor García Picado.

Don Nicolás Oliva pide permiso para colocar pos-  
tes telefónicos en el Yezgal y bajada desde este al  
puente de San Albín.

A informe.

Gran número de vecinos ruega se amplie el plazo  
concedido, para que las gallinas puedan discurrir por  
las calles de esta ciudad, sin multas para sus respec-  
tivos dueños.

Queda ampliado hasta fin de Junio próximo.

Don Manuel González García, Lorenzo Iglesias  
Luengo y Pablo Martín Castro, licenciados del Ejérci-  
to, demandan empleo municipal.

Al archivo.

Proyecto de contrato con la Agencia de la señora  
viuda de Guervós, en el que se consigna que se abo-

narán á la mencionada señora 125 pesetas trimes-  
trales.

El síndico muéstrase opuesto á su aprobación,  
porqué, según está redactado, quedarían los conceja-  
les, que le firmaran, personalmente responsables del  
cumplimiento de las condiciones, que en el mismo  
se consignan.

Se redactará otro en que los concejales, que le fir-  
men, figuren en nombre y representación del Ayunta-  
miento.

Cuentas del Hospital correspondientes al año 1903.  
Las examinará Beneficencia.

Proposiciones para la formación del registro fiscal  
de edificios y solares.

Se tratará de ellas en la sesión extraordinaria, que  
se acuerda celebrar, para ese fin, el día 27.

**Comisiones:**

Hacienda expone que, usando de la autorización,  
que para ello se le concedió, se ha ocupado de cam-  
bios en el personal del resguardo y ha acordado:

1.º Que dejen de ser guardas, por inútiles: Don  
Anselmo Guerrero, Juan Manuel García, Nicolás Mu-  
ñoz, Marciano Gómez, Constancio Montero, Felix  
Guijo, Cándido Aguilar, Ruperto Sánchez, Pedro  
Aguado y Manuel Fraile.

2.º Que pasen á sustituirlos: D. Pedro Sánchez  
Herrero, Julián García Moral, Avelino Martín Agui-  
lar, Ignacio Sánchez Ayala, Juan Cortes Gallego,  
Guillermo Hoya, Vicente Rodríguez Vega, Marcelino  
Sánchez Parada y Fermin Matas Gil, todos licencia-  
dos del Ejército.

3.º Que sean nombrados suplentes interinos por  
tres meses: D. Balbino Rodríguez, Serapio Sánchez,  
Evaristo Rodríguez, Miguel Gómez, Miguel Bazan,  
Evaristo Nieto y Felipe Asenjo Adan.

S. E. se muestra conforme.

Policia pide autorización para cerrar con alambra-  
do el vivero, regar el Parque y realizar en él los re-  
paros, que necesite.

Se le concede.

Las demás comisiones no llevan asuntos.

A las doce se levanta la sesión.

## Sueltos y Noticias

A la procesión del Corpus de este año asis-  
tirán varias asociaciones con sus respectivas  
insignias.

El viénes de la Octava predicará el R. P.  
Fray Valentín Montero, de la Residencia de  
Franciscanos del Castañar; el domingo D. Ju-  
lián Muñoz, párroco del Salvador, y el jueves  
don Segundo Sánchez, ecónomo de Santa Ma-  
ría.

La guarnición de esta ciudad practicará ejer-  
cicios de tiro al blanco, desde el día 3 del pró-  
ximo mes de Junio, todos los días laborables,  
de seis á diez de la mañana, en las Bañaduras  
Bajas, sitio de costumbre.

Don Luis Harguindegui Legerén, amigo parti-  
cular nuestro y antiguo suscriptor de este pe-  
riódico, falleció, el día 22 del corriente, en  
Puerto de Béjar, á la edad de 71 años y ha-  
biendo recibido el Sacramento de la Extrema-  
Unión y la bendición de Su Santidad.

Acompañamos en su natural dolor á su vi-  
uda, hijos y demás familia y rogamos á nuestros  
lectores hagan la caridad de encomendarle á  
Dios.

El lunes próximo, en la iglesia de San Juan  
y en la misa, que celebrará el señor cura ecó-  
nomo de la misma, D. Ramón Pérez Crespo, y  
que empezará á las ocho de la mañana, reci-  
birán la primera comunión diez niñas pobres,  
las cuales, terminada la misa, ofrecerán á la  
Virgen flores y velas.

El desayuno, que en ese día se dará á las  
referidas niñas, así como la merendilla, que  
tomarán por la tarde en el Castañar, se coste-  
arán con los donativos de las personas, que pa-  
ra ese fin tengan á bien entregarlos al men-  
cionado señor ecónomo de San Juan ó á la co-  
nocida y piadosa señora, que ha reunido á las  
niñas y cooperado á su preparación.

La comunión general del Apostolado de la  
Oración, correspondiente al próximo junio, se-  
rá el día 3 del mismo, primer viénes de mes,  
en la capilla de las Hermanitas y á la hora de  
costumbre.

Ese día se suprimirá el ejercicio de la tarde.

El domingo, 22 del actual, contrajeron ma-

trimonio, en Plasencia, en el oratorio de la casa  
de la novia, la distinguida señorita Pura Galin-  
do Vera y el ilustrado y joven médico D. Pio  
Iglesias Sirera.

Enviamos nuestra enhorabuena, extensiva á  
sus respectivas familias, á los nuevos cónyuges  
y deseamos á éstos muchas felicidades y abun-  
dantes gracias del Cielo para cumplir los debe-  
res de su estado.

El segundo período para la cobranza, sin re-  
carga, en esta ciudad, del importe del actual  
trimestre de la contribución territorial é indus-  
trial, comprende hasta el día 30 del corriente,  
ó sea hasta el lunes próximo inclusive.

El día 25 del corriente, falleció, en esta ciu-  
dad, á la edad de 71 años y habiendo recibido  
los Santos Sacramentos y la bendición de Su  
Santidad, nuestro buen amigo y constante  
suscriptor D. Isidro García Grego Calles.

A su viuda, hijos y demás doliente familia  
damos sentido pésame y pedimos á nuestros  
lectores una oración por el eterno descanso de  
su alma.

En el número próximo. Dios mediante, nos  
ocuparemos de los exámenes, que desde hace  
unos días se están celebrando en nuestra Es-  
cuela de Industrias.

La Venerable Orden Tercera de San Fran-  
cisco celebrará junta general extraordinaria,  
mañana, domingo, 29 del corriente, en la ca-  
pilla de las Hermanitas, después de terminado  
el ejercicio de las flores, que empezará á las  
tres de la tarde.

Encarecidamente se ruega á todos los Her-  
manos Terciarios la asistencia á dicha junta,  
porque en ella se tratarán asuntos de gran in-  
terés é importancia para la Orden.

En la iglesia de San Juan concluirán los  
cultos del mes de Mayo, que en ella se están  
celebrando, con un solemne triduo.

Los tres días habrá exposición de S. D. M. y  
sermón, que predicarán, el domingo D. Pablo  
González, el lunes D. José Sánchez y el mártes  
don Ramón Pérez Crespo.

La fiesta será mañana, á las nueve, también  
con exposición y sermón, que tendrá el último  
de los expresados señores.

El jueves, 26 del actual, contrajeron matri-  
monio, en la iglesia de Santa María, la distin-  
guida señorita Justa Rodríguez Olleros y el  
joven industrial D. Mateo Rodríguez y Gómez-  
Rodulfo, dándoles la bendición nupcial el se-  
ñor cura ecónomo de la indicada iglesia y  
siendo padrinos D. Tomás Hernández-Agero  
Salas y su esposa D.ª Amparo Rodríguez y Gó-  
mez-Rodulfo, hermanos del novio.

Damos la enhorabuena á los nuevos cóny-  
uges, y á sus familias respectivas, y deseamos á  
los primeros muchas felicidades y abundantes  
gracias del Cielo, para cumplir los deberes, que  
su estado les impone.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista,  
nos comunica que sigue practicando extrac-  
ciones sin dolor, por medio de anestésico local,  
inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de  
oro, empastos y toda clase de aparatos proté-  
sicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral, Madrid.

En la iglesia de Santa María habrá el próxi-  
mo primer viénes de mes misas de comunión á  
las seis y media.

El ejercicio de la tarde se traslada al día de  
la fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, que se  
celebrará en breve y se anunciará con oportu-  
nidad.

También habrá mañana en San Juan misa  
de ocho.

La de diez será después de terminar la fiesta.

Se han cumplido nuestros pronósticos at-  
mosféricos para la actual semana.

Esta ha sido variable y en ella han repeti-  
do las lluvias.

Ahora tendremos buen tiempo por unos días.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCION DE ANUNCIOS

## FABRICA DE HARINAS

Se vende la que fué propiedad de D. Cándido Osuna, con varios edificios adyacentes, en uno de los cuales están instalados batanes y perchas, y calderas para la tinturación de paños.  
 Dicha fábrica está situada á dos kilómetros de Eoria y cuatro de Torrejoncillo, á orillas del río Alagón y en ella hay una máquina de vapor de setenta caballos de fuerza para el verano.  
 Los referidos edificios tienen un terreno accesorio de catorce fanegas de sembradura, con tierra de excelente calidad.  
 Para tratar de precio y condiciones, con D. Rufino Agero, Torrejoncillo (Cáceres).

## SE VENDEN

dos añojas y una becerria destetada, holandesas de buenas madres, dando de 10 á 12 litros de leche diarios.  
 Informes en esta Redacción.

DISPONIBLE

## RECUERDO

DE LOS

### Juegos florales de Béjar

—(23 DE SEPTIEMBRE DE 1903)—

DISCURSO pronunciado por el mantenedor D. Manuel Sánchez de Castro, catedrático de la Universidad de Sevilla, y POESÍA premiada con la flor natural y leída por su autor D. José María Gabriel y Galán.

Con este título se ha editado un folleto de 40 páginas en 4.º, impreso en papel satinado y muy claros tipos, y cuya cubierta, elegante, tiene dibujos en colores, estilo modernista.

Nuestros Juegos florales han sido una de las fiestas más cultas que se han celebrado en esta ciudad y este folleto puede servir para conservar su memoria en las familias bejaranas.

Se halla de venta en nuestra Redacción, y en el Comercio de D. Lino Terradillos, al precio de 0'50 DE PESETA EL EJEMPLAR.



## COLEGIO

DE

SAN FRANCISCO DE SALF

BÉJAR

Suprimida en este centro docente la 2.ª enseñanza, se venden los gabinetes de Historia Natural, Física y Química.

Para informes al Director del mismo Colegio.



## RELOJERÍA

DE

### ENRIQUE JIMÉNEZ

Antigua casa de Venancio Muñoz de la Peña.

### ¡ATENCIÓN!

Relojes de níquel Remontuar áncoras, para caballero, á 7 pesetas 50 céntimos.—Máquinas de coser y bordar, sistema Stoever, de gran aceptación por su economía y buenos resultados.—Se hacen sellos de cauchout y metal.—Especialidad en toda clase de composturas garantizadas.

46, SÁNCHEZ OCAÑA, 46.

Disponible

## “LA PATERNAI,,

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 69.000.000 PESETAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 60 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 99.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAI» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahita y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor número 1.-Béjar

**LIMÓFORO** ¿No tiene usted ganas de comer? Tome el Limóforo del Doctor Precioso, y le despertará un gran apetito. Pruébele y se convencerá.

De venta en la farmacia de D. Gonzalo Gómez Torres.—Plazuela de Avila.—Béjar.

## MAQUINAS SINGER PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de BOBINA CENTRAL que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de don Tomás García, donde se enseña gratis á todas las personas que compren dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

1.6; MAYOR, 1.6;

## NUEVA DROGUERÍA

DE:

### Mariana Salvatierra

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido de los artículos pertenecientes al ramo: pinturas, aceites y barnices; brochas y pinceles; aparatos quirúrgicos; específicos y aguas minerales; y otros, que sería largo enumerar.

¡Fijarse bien!

SÁNCHEZ-OCAÑA, 56.—BÉJAR

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_